

Article paru le 14 septembre 2016

## Le bon plan pour se débarrasser de vos déchets chimiques

vaucluse Samedi 17 septembre, collecte gratuite sur le parking Leroy Merlin d'Avignon-nord

J.-L.P.

Lequel d'entre nous n'a jamais "oublié" un vieux pot de peinture craquelée, un tube de colle sèche, un sac d'engrais entamé, un fond de bouteille de solvant et bien d'autres produits chimiques ménagers, au fond d'un placard ou dans un recoin du garage? Le réflexe premier, souvent, est de se dire que, "peut-être" un jour, "ça pourra servir..." Puis le temps passe et on n'y pense plus. Et les déchets s'accumulent, ne sachant pas toujours comment se débarrasser des résidus de bricolage, d'entretien ou de jardinage inutiles ou périmés, surtout si l'on ne dispose pas d'une déchetterie à proximité.

Objectif national: 100 tonnes fin octobre

Depuis trois ans, une solution, de plus en plus prisée par le grand public, passe par les opérations ponctuelles et gratuites organisées au plan national par EcoDDS, un éco-organisme spécialisé dans la collecte, le traitement et le recyclage des déchets ménagers « pouvant présenter un risque significatif pour la santé et l'environnement ».Voire potentiellement dangereux pour la maison, surtout les enfants, les plus exposés aux imprudences.

Depuis le début de l'année et jusqu'à début septembre, près de 95 tonnes avaient ainsi été récupérées lors de 91 opérations, confiées à un prestataire spécialisé, un peu partout dans 89 villes de 56 départements. Les quatre derniers rendez-vous auront lieu en Paca cet automne, dont la prochaine, sur le parking de Leroy-Merlin d'Avignon nord-Le Pontet, est programmée ce samedi (8 heures à 20 heures).

Des collectes pour les particuliers

« Notre campagne rencontre un franc succès », se félicite Mélanie Moreira, responsable de la communication chez EcoDDS et coordinatrice des journées "Déchets Tri". « On peut raisonnablement penser que nous atteindrons fin octobre l'objectif fixé, qui est de 100 tonnes pour l'année 2016. »

Cela représente l'équivalent de dix années de collecte dans une déchetterie "classique".

Cette action de proximité aux visées éco-responsables, contribue de la sorte à la raréfaction des dépôts sauvages. Elle s'inscrit aussi dans la politique de développement durable puisque, déjà, près de 20 % de ces déchets sont valorisés (production d'énergie par exemple), et 3 % recyclés.

Les collectes s'adressent uniquement aux particuliers, précise toutefois Mme Moreira. « Si des entreprises nous

amènent leurs déchets, nous sommes dans l'obligation de les refuser car, dans le cas contraire, nous ne serions pas en phase avec notre cahier des charges. » Quant aux autres produits ménagers qui ne nécessitent pas une approche spécifique due à ses composants, ils sont également recalés (mais, bien sûr, acceptés dans les déchetteries traditionnelles). D'où la nécessité de bien communiquer en amont. « Une semaine avant le jour de la collecte, nos agents sensibilisent le public sur place », explique encore Mélanie Moreira, en distribuant des flyers ou en répondant aux questions des clients.

Qui prennent ainsi parfaitement conscience de l'acte écocitoyen qu'ils s'appêtent à accomplir.



## VAUCLUSE MATIN